

De belles célébrations pour la semaine de l'unité

Cette année marque le 1700^e anniversaire du premier concile œcuménique chrétien, qui se tint à Nicée, près de Constantinople, en 325 après Jésus Christ. Cette commémoration nous offre une occasion unique de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la célébrer, telle qu'elle est exprimée dans le Credo formulé lors de ce concile.



Les divers officiants de cette célébration au temple.

PAR NICOLE MONNARD
PHOTOS: GEORGES LOSEY

Loin des débats théologiques de l'époque, les célébrations vécues cette année durant la semaine de l'unité – à l'Abbatiale de Payerne (animation par l'ensemble des plateformes œcuméniques de la Broye) et au temple d'Estavayer – nous ont permis de vivre des rassemblements priants, fraternels et joyeux.

«*Crois-tu cela?*» est le thème 2025, avec cette question de Jésus à Marthe, tirée

de l'épisode de la résurrection de Lazare. Adressée à Marthe, cette interrogation devrait interpeler chacun·e de nous. Elle nous pousse à réfléchir à notre foi en Jésus-Christ, source de vie, en la résurrection et à notre responsabilité en tant que disciples appelés à cheminer ensemble, au-delà de nos divisions. Nous n'avons pas à créer l'unité, elle nous est donnée. Nous sommes d'ores et déjà un dans le Christ car nous sommes les membres d'un même corps, différents les uns des autres, mais possédant chacun une fonction essentielle en interaction avec les autres. (*1 Co 12, 12*) Si nous croyons vraiment que Jésus est la résurrection et la vie, alors cette foi commune devrait nous unir et aider à ce que notre témoignage apporte paix et espérance dans un monde parfois bien sombre. Le Fils adresse cette prière au Père: «Qu'ils soient un comme nous sommes Un, [...] pour qu'ils parviennent à l'unité parfaite.» (*Jn 17, 22*)

Avec l'aide de l'Esprit Saint, recherchons cette fraternité, soignons nos relations et vivons pleinement notre mission de baptisé(e)s à chaque occasion qui se présente. «Un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême; un seul Dieu et Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous, et demeure en tous.» (*Ep 4, 5-6*)



L'abbé Bernard et le pasteur Luc Nirima Ramoni.



A l'heure de la soupe après la célébration.